
Protokoll: 

Unter diesem Tagesordnungspunkt wurden folgende Themen behandelt bzw. Informationen 

gegeben:  

 

Regelmäßige Information des Umweltausschusses über die NO2-Belastung 

Dem Umweltausschuss werden als Tischvorlage entsprechende Informationen über die Entwicklung 

der NO2-Belastung in Koblenz zu Verfügung gestellt. Die Auswertung wird von Frau Freiberg erläutert. 

 

Apfelfest Schäl Seit 2019 

Herr Oberbürgermeister Langner teilt mit, dass das Apfelfest 2019 am 9.11.2019 in der Zeit vom 

14.00 Uhr bis 18.00 Uhr in der Mehrzweckhalle Koblenz-Immendorf, Schlosshofstraße 32 stattfindet. 

Ein entsprechender Infoflyer wurde den Ausschussmitgliedern zur Verfügung gestellt.  

 

Sachstand Streuobstwiesen in Koblenz 

Ausschussmitglied Laymann bittet, dass dem Umweltausschuss in seiner nächsten Sitzung mitgeteilt 

wird, welche Maßnahmen die Stadt zur Pflege und Erhaltung der Streuobstwiesen unternimmt.  

 

Einladung zum Runden Tisch Radverkehr der Landesregierung am 16.10.2019 

Der Staatssekretär im Ministerium für Wirtschaft, Verkehr, Landwirtschaft und Weinbau, Andy Becht, 

hat am 16.10.2019 erstmalig zu einem Runden Tisch Radverkehr eingeladen. Die Landesregierung 

möchte den Radverkehr im Rahmen einer nachhaltigen Verkehrspolitik aufwerten, nicht nur in der 

Freizeit und beim Tourismus, sondern auch als Verkehrsmittel im Alltag. Der Radverkehrs-

Entwicklungsplan bildet die konzeptionelle und strategische Grundlage für die Radverkehrsförderung 

in Rheinland-Pfalz bis 2030. Über 30 Personen nahmen am Runden Tisch teil, neben Vertretern aus 

Städten und Landkreisen auch die kommunalen Spitzenverbände sowie die entsprechenden 

Fachleute der Fraktionen. Der Umweltausschuss möchte wissen, ob auch Vertreter der Stadt Koblenz 

an der Veranstaltung teilgenommen haben.  

Protokollanmerkung:  

An der Veranstaltung hat der Radverkehrsbeauftragte der Stadt Koblenz, Herr Tobias Weber, 

teilgenommen.  

 

Digitale Bereitstellung der Sitzungsunterlagen für den Umweltausschuss 

Ausschussmitglied Guretzke wirft die Frage auf, ob die Möglichkeit besteht, auf die Versendung der 

Einladung für den Umweltausschuss in Papierform zu verzichten.  

 

Herr Oberbürgermeister Langner teilt mit, dass es den Umweltausschussmitgliedern nicht 

vorgeschrieben werden kann, auf eine Einladung in Papierform zu verzichten, da nicht allen 

Mitgliedern digitale Empfangsgeräte seitens der Stadt zur Verfügung gestellt wurden. Es könnten 



jedoch ausdrückliche Erklärungen der Ausschussmitglieder abgegeben werden, zukünftig auf 

Einladungen in Papierform zu verzichten. Dies wird bei den Ausschussmitgliedern entsprechend 

abgefragt.  

 

Taubenwagen 

Ratsmitglied Diehl nimmt Bezug auf TOP 1 der Sitzung des Umweltausschusses vom 13.2.2019 und 

bittet zu klären, ob am Koblenzer Saarkreisel bzw. an anderen Standorten weitere Container zur 

Vergrämung der Stadttauben aufgestellt wurden.  

Protokollanmerkung:  

Das Tiefbauamt beabsichtigt, Taubenwagen in Lützel und unter der Römerstraße aufzustellen. Die 

Taubenwagen befinden sich in der Beschaffung. Der Standort Saarkreisel wurde um einen großen 

Container ergänzt. Die Realisierung erfolgt in ständiger Abstimmung mit dem Stadttaubenhilfeverein.  

 

Film The Human Scale 

Ausschussmitglied Dr. Bernhard empfiehlt den Film The Human Scale. Der Film kann bei ihm als DVD 

ausgeliehen werden.   

 

Health for future 

Ausschussmitglied Dr. Bernhard informiert über eine Initiative der Deutschen Allianz Klimawandel 

und Gesundheit (KLUG). Es handelt sich um ein Aktionsforum für die Angehörigen des 

Gesundheitssektors, die sich gemeinsam für ein intaktes Klima und Ökosystem einsetzen möchten. 

Inspiriert durch die „Fridays for Future“-Bewegung spricht Health for Future gezielt Ärzt*innen, 

Pflegekräfte, Therapeut*innen, Studierende und Auszubildende der Gesundheitsberufe und 

Beschäftigte im Gesundheitssektor an, sich hinter der Forderung „Klimaschutz ist Gesundheitsschutz“ 

zu einen.  

 

 


